

Aux électrices et électeurs de Chaudes-Aigues

Chères concitoyennes et chers concitoyens,

Cela fait bientôt une décennie que je suis installé à Chaudes-Aigues, et si je m'engage dans cette campagne municipale, ce n'est pas par ambition personnelle. Ma candidature ne doit pas être vue comme étant dirigée contre une ou des personnes. Elle est au contraire au-dessus de la politique que, finalement, je connais peu, pour ne pas dire pas du tout. J'aurais d'ailleurs, comme une grande partie des Français, plutôt tendance à me méfier de ceux qui font de la politique, leur métier.

Ma candidature doit en revanche être vue comme un acte militant de défense des intérêts de Chaudes-Aigues et de ses habitantes et habitants. En effet, notre cité a subi quelques revers ces dernières années et a donc vraiment besoin d'une équipe qui se mobilise et s'occupe d'elle.

Comme vous le savez, mes ancêtres sont originaires de ce canton, et je suis extrêmement attaché à cette ville qui m'a enfin permis de trouver mes racines. Nous sommes une petite commune où l'entraide, la bienveillance, l'ouverture d'esprit et la volonté de faire doivent être les moteurs des prochaines années. Ces prochaines années qui pourront être si importantes si l'on s'en donne les moyens, et qui doivent surtout ne pas être perdues dans d'interminables tergiversations qui nous pénaliseront encore.

Nous devons redonner sa place à la citoyenneté en mobilisant les idées, les énergies, les personnes, afin de placer notre ville en avant. Il faut impérativement remettre notre patrimoine à l'honneur ; par exemple, en restaurant et en éclairant les niches de nos saints ainsi que la chapelle des Pénitents, et en remettant l'eau chaude dans les fontaines.

Je n'appartiens à aucun des grands partis politiques, car les limites des uns et des autres sont devenues floues et ne donnent plus vraiment de cap à suivre. En revanche, ce qui m'intéresse et me porte, c'est ce que je connais ou devine du général De Gaulle sur la cohésion de la France et de ses territoires, sur la démocratie, et sur la défense des intérêts nationaux qui pourraient rejoindre, aujourd'hui et à l'heure des grands marchés mondiaux, la défense de nos intérêts locaux. L'époque, les femmes et les hommes étant différents, il n'est aujourd'hui plus aussi évident de se trouver un mentor. Mais cette indépendance et cette liberté que je revendique sont, à mon sens, une force : celle d'être exclusivement au service de la communauté, sans autre ambition politicienne.

Comme l'avait dit le docteur Raynal en son temps : « Je n'entends pas me déterminer sur des mots d'ordre mais bien selon ma conscience ». Et ces mots raisonnent vraiment pour moi et ceux qui m'ont rejoint avec leurs idées, leur courage et leur détermination. Il faut une équipe municipale car rien ne peut se faire seul et beaucoup d'entre nous ont des choses à amener, à mettre en œuvre, à terminer. Il faut que cette nouvelle équipe municipale soit à la fois un facteur d'union entre tous les citoyens, mais aussi une volonté de progrès et de développement.

L'intercommunalité doit être un plus pour notre cité. Elle doit nous permettre d'avancer en mutualisant les moyens, mais cela ne doit pas nous faire perdre notre pouvoir de décision sur ce qui concerne directement Chaudes-Aigues. Nous devons rester maître de notre destin.

Il y a beaucoup à terminer, réparer, et plein de projets à mettre en route. Telle qu'une école de formation pour adultes aux métiers des arts graphiques dans le cadre de l'Éducation Nationale, qui amènerait chaque année plus d'une centaine d'étudiants dans notre village. Afin de pouvoir développer notre potentiel en tant que cité thermale, ville de moyenne montagne et station touristique, un certain nombre de projets s'imposent à nous.





Nous devons impérativement revoir l'urbanisme pour rendre notre commune plus accessible, plus accueillante et plus sûre. Mettre l'accent sur notre pôle médical, avec en priorité un ou des médecins généralistes. Travailler à la réouverture complète du centre thermal et thermoludique le plus rapidement possible. Attirer toujours plus de curistes et de visiteurs avec cette eau thermale, la plus chaude d'Europe.

Mettre en avant cet or chaud qui doit à nouveau couler dans nos fontaines afin d'attirer les touristes et rendre nos rues plus jolies encore pour les habitants. Développer l'événementiel avec un impact médiatique national et international et des retombées économiques locales et régionales, comme nous avons pu le vivre avec le Festival du Tatouage, qui a ramené plus de 50 000 personnes sur cinq ans. Permettre aux personnes désireuses de s'installer ici de pouvoir le faire ; en effet, 250 personnes travaillent à Chaudes-Aigues sans y résider. Si nous permettons à seulement 10 % de ces personnes de construire ou aménager ici, nous gagnerons 25 familles. Afin de permettre aux jeunes familles d'envisager de s'installer ici, il faut impérativement mettre en place un accueil pour les jeunes enfants ; à voir quel sera le mieux pour notre commune entre crèche, maison d'assistantes maternelles ou crèche parentale. Il faudra y réfléchir avec toutes les personnes concernées.

Nous devons trouver des solutions d'accompagnement pour nos seniors et mettre toute notre énergie à leur rendre la vie plus douce, avec des projets d'aménagement de logements adaptés en centre-bourg et en augmentant notre capacité d'accueil avec des moyens supplémentaires. Nous devons aussi mettre en avant notre agriculture et nos agriculteurs et agricultrices avec des initiatives pensées pour et avec eux. Pour cela, nous aurons besoin de leurs idées, initiatives et conseils. Ramener du commerce, de la vie et du tourisme dans le centre-bourg. Il faut réunir les moyens avec les subventions européennes et les énergies pour rendre sa prospérité et sa vitalité à notre ville. Ces subventions sont à la disposition des communes françaises mais, pour 70 % d'entre elles, elles ne sont jamais demandées.

La liste que je représente est une liste nouvelle, jeune, dynamique, avec une vision et des connaissances acquises dans les métropoles, mais qui a choisi de s'investir à Chaudes-Aigues. Cette richesse, que sont à la fois le renouveau et l'expérience d'un ailleurs, permet une vision de notre ville sur le long terme, sans oublier la connaissance du terrain et des problématiques locales de ceux qui sont nés, travaillent et vivent ici, et qui sont les racines et l'âme de notre projet de développement.

C'est la raison pour laquelle, chaque mois, nous organiserons un conseil citoyen au cours duquel les habitants et professionnels de Chaudes-Aigues pourront venir exprimer leurs idées, projets ou problèmes, que nous accompagnerons ou réglerons au plus vite.

Il est vrai que je ne suis pas né ici, mais j'ai choisi d'y vivre, d'y installer ma famille, alors que finalement tout aurait été certainement plus facile ailleurs. J'ai choisi de m'installer parmi vous et je voudrais œuvrer, car j'ai à la fois le temps et l'énergie, au développement nécessaire de ce village qui a vu naître mes ancêtres et qui verra grandir mes enfants et, je l'espère, mes petits-enfants. À l'heure où la fin de l'année n'est plus qu'à quelques jours, je fais le vœu d'un renouveau dès 2020 pour le village et pour celles et ceux qui l'habitent.

La liste que je représente est plus motivée que jamais pour continuer à faire évoluer les choses. Mais pour cela, nous avons besoin de vous.

Nous ne voulons pas nous inscrire dans une opposition quelconque. Nous sommes tout simplement pour Chaudes-Aigues.

Stéphane Chaudesaignes

Une question ? Une suggestion ? Une idée ? Nous sommes à votre écoute :

- par e-mail à chaudes-aigues-village@gmail.com
- par téléphone au 07.86.33.69.30
- par courrier à l'adresse 15 rue Notre Dame d'Aout, 15110, Chaudes-Aigues
- en personne à la même adresse